

EL CATECISMO EN LA ESCUELA

El Mensaje de las damas católicas

En el hotel del conde de Romanones. La Nota oficiosa del presidente. La Junta nacional de padres de familia. El mitin monstruo. La voz del Episcopado. Los mitines de ayer. Los de hoy. Notable documento. ¡Hasta "El Imparcial"! Otras noticias. Siguen las adhesiones.

En casa de Romanones.

Las damas católicas protestan.

Como estaba anunciado, ayer tarde fué a casa del conde de Romanones la Comisión de damas que en nombre de todas las señoras adheridas a la protesta católica, contra los proyectos del Gobierno...

Excelsísimo señor: El anuncio oficioso de una disposición de Gobierno que modifica la legislación actual sobre enseñanza de la Religión en las escuelas primarias ha conmovido de tal manera la opinión pública en toda España...

Será cerrar los ojos a la evidencia negar los estragos que en el noble y confiado pueblo español producen las constantes propandas de la anarquía y la revolución; pero si de ello hubiera alguna duda, nosotros que sostenemos y alentamos escuelas gratuitas y catequesis numerosas para niños y adultos pobres...

Y si algo anhela el pueblo español, no es ciertamente una disposición ministerial en extremo perturbadora, sino la práctica de aquellas virtudes religiosas, morales y cívicas que son la causa principal del bienestar de los pueblos.

Ni el estado social de España, ni sus necesidades políticas, ni la misma legislación vigente, autorizan variaciones de ninguna especie en materia que de tan grave manera afecta los más íntimos y vivos sentimientos del pueblo español...

Por el contrario, la defensa de la Religión del Estado, que es la de nuestros Reyes y de la inmensa mayoría del pueblo español, y el supremo interés de la Patria, a la que amamos y servimos como la amaron y sirvieron siempre las heroicas mujeres españolas...

Respecto los sentimientos de las impulsas a esta protesta. Aunque, infundadamente, alarman en este caso, la piedad enaltece las almas y es timbre de las damas españolas...

Como algunas señoras indicaban la posibilidad que del mismo modo que se han dirigido al presidente del Consejo se dirijan a S. M. el Rey, el conde de Romanones replicó:

Quiero rogarles que todas las protestas e indicaciones se dirijan a mí como presidente del Consejo, no a S. M. Vivimos en un régimen de gobiernos responsables...

Este, señoras mías, es el régimen constitucional en que vivimos, y es deber de todos observarlo con fidelidad.

La Comisión de señoras designada para entregar al presidente del Consejo el mensaje suscritido por las damas católicas contra la supuesta supresión de la enseñanza de la Religión en las escuelas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

Comenzó éste por afirmar que, aun cuando a las firmantes les extrañara, muchos de los conceptos consignados en el Mensaje, serían suscritos por él, porque responden a ideas y convenimientos suyos...

Lo que el Gobierno se propone, no es, pues, impedir que el niño aprenda en la escuela Catecismo e Historia Sagrada. Quien propala eso, me atribuye por error ó por malicia proposiciones cuya suposición no he autorizado ni con palabras ni con actos.

La disposición cuyo anuncio promueve la protesta no es más que la fórmula legal de ideas que ya expuse en el Senado...

Nada más distante de mi espíritu que relajar los resortes sociales, quebrantar las grandes fuerzas morales en que se apoya la conciencia del deber, subvertir el orden social ni producir ninguno de esos estragos a que con noble, pero evidente ofusación alude el Mensaje.

Rehuyo convertir, mezclar, cuestiones religiosas con las meramente políticas, y en este asunto, no sólo no debe haber conflicto religioso, sino que se trata de una nueva cuestión jurídica, de una definición legal, que no debo dejar de hacer...

Respecto los sentimientos de las impulsas a esta protesta. Aunque, infundadamente, alarman en este caso, la piedad enaltece las almas y es timbre de las damas españolas.

Quiero rogarles que todas las protestas e indicaciones se dirijan a mí como presidente del Consejo, no a S. M. Vivimos en un régimen de gobiernos responsables...

Este, señoras mías, es el régimen constitucional en que vivimos, y es deber de todos observarlo con fidelidad.

La Comisión de señoras designada para entregar al presidente del Consejo el mensaje suscritido por las damas católicas contra la supuesta supresión de la enseñanza de la Religión en las escuelas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

manifestar, que todas las señoras comisionadas salieron agradecidísimas al conde de Romanones, por la extrema amabilidad con que las recibió y escuchó...

Claro está, que la cosa parece tan natural y propia, que podía considerarse innecesaria la noticia. No lo es, sin embargo.

Recordémosle que no siempre se pudo decir correcta la actitud observada por nuestros presidentes del Consejo...

En el diálogo sostenido entre el señor conde y sus distinguidas visitantes, adjujo el primero como defensa de su conducta, razones por este arte.

Hay que mirar también a los demás. Consideren ustedes el ambiente general de Europa. Vivimos entre dos Repúblicas muy avanzadas...

Las damas a las que replicaron al señor presidente. Pero, ¿quién ha pedido eso?

Es mucha verdad. Esta vez ni siquiera ha habido un simulacro de movimiento popular, ni una manifestación, que luego se multiplicara en las columnas de los diarios liberales...

La réplica de las señoras madrileñas fué contundente y desconcertante.

No se precipiten ustedes. He aquí otro lugar común que se ha repetido no poco estos días, en el cual, a falta de mejores trincheras, quiso encastillarse el jefe del Gobierno.

Estos señores de Romanones, eso es jugar con un pueblo serio, que no está dispuesto a consentir tan burda y mal hilvanada trama...

Las relaciones con Roma. Aquí tienen nuestros lectores un escudo abogado, ya y agudizado por mil partes...

Todo nos alegramos mucho de la reanudación de relaciones y del término del estado anormal en que se encontraba España con la Santa Sede...

Por eso, oportunamente, cuando el señor presidente hizo la advertencia de que parecía una falta de disciplina en los fieles el mezclarse en estas cuestiones...

La voz del Episcopado. El señor conde de Romanones, que burlesco y burlantemente en su discurso de Santander...

La galantería del señor conde. En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde...

Palabras elocuentes. Una aristocrática dama habló en estos términos al conde de Romanones:

Quiero rogarles que todas las protestas e indicaciones se dirijan a mí como presidente del Consejo, no a S. M. Vivimos en un régimen de gobiernos responsables...

Este, señoras mías, es el régimen constitucional en que vivimos, y es deber de todos observarlo con fidelidad.

La Comisión de señoras designada para entregar al presidente del Consejo el mensaje suscritido por las damas católicas contra la supuesta supresión de la enseñanza de la Religión en las escuelas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

Poras asistentes dió al señor conde de Romanones: —Pero, ¿no lee el señor presidente los periódicos católicos?

No es ningún secreto que se tocó este punto, y no es ningún secreto, puesto que en la misma nota oficiosa dada por el Gobierno se dice claramente.

Creo el jefe del Gobierno que no siendo el Rey constitucionalmente responsable, sino los ministros, a éstos deben dirigirse...

Quiero rogarles que todas las protestas e indicaciones se dirijan a mí, como presidente del Consejo...

Este, señoras mías, es el régimen constitucional en que vivimos, y es deber de todos observarlo con fidelidad.

La Junta nacional de padres de familia. Ayer, a las seis y media de la tarde, celebró el Centro de Defensa Social una importante reunión...

Se recibieron constantemente comunicaciones de haberse constituido en provincias nuevas Juntas que trabajan, sobre todo en estos momentos, para contrarrestar los propósitos del Gobierno.

Se trató de ver cómo y cuándo el Consejo de Instrucción pública se ocupará de la discusión del proyecto del Gobierno sobre la cuestión del Catecismo...

La opinión de varios letrados fué que el Consejo no podía, sin salirse de sus atribuciones, aconsejar la modificación de una ley...

Sobre este punto se tomaron importantes acuerdos que no podemos dar hoy al público.

Se habló de que hacía varios días se había pedido una audiencia a S. M. el Rey, pero que aún no se había recibido noticia de que se concedía...

Señoras mías, eso es jugar con un pueblo serio, que no está dispuesto a consentir tan burda y mal hilvanada trama...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

En las anteriores líneas tienen nuestros lectores la información oficiosa completa de la audiencia de ayer tarde, pero como la visita fué muy interesante y surgieron en ella algunos incidentes dignos de ser conocidos...

En la tarde de ayer, el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana. El acto se redujo a la lectura del Mensaje, hecha por la señora marquesa de Comillas...

¡Hasta "El Imparcial"! Otras noticias. Siguen las adhesiones. Aquí el que no es católico no es nada; así que a éstos les tiene sin cuidado que se enseñe el Catecismo...

Además, como en España la inmensa mayoría de los niños son hijos de padres católicos, que les han bautizado, por lo que según el Catecismo, creemos que aunque algún padre sea indiferente, no tiene derecho a impedir que la aprenda...

Esta labor meritísima, es indudable que perderá gran parte de su eficacia, si prospera el anunciado propósito...

El clero catedral y parroquial, los religiosos, los padres de familia, las damas católicas de esta diócesis y muchos profesores de Instrucción primaria...

El excelentísimo señor Obispo de Coria acaba de publicar, con fecha 10 del corriente, una luminosa Instrucción pastoral...

El hermoso documento, que encierra grandes enseñanzas, será conocido de nuestros lectores, pues a partir de uno de estos días...

Para el mitin del domingo. La señora marquesa de Unzué del Valle, presidenta de la Unión de Damas Españolas...

Organizado por el Centro Popular Católico de la Inmaculada, y con asistencia de casi todos sus socios...

El Sr. Aristizábal pronunció breves y elocuentes palabras, explicando y lamentando la ausencia del presidente del Consejo del Centro.

Queridos obreros—dice, sí, indudablemente habéis jugado al escondite. A mí, ha sido el juego que más me ha gustado.

Y el Gobierno, por lo visto, se siente juguetón y quiere jugar.

Después, en párrafos brillantísimos, habla de la Prensa rotativa, de esa gran Prensa que quiere llamarse grande...

En segunda plana: Interesante crónica social de Sorla por JUAN HIDALGO

El Prelado de Málaga. El excelentísimo señor Obispo de Málaga ha dirigido al jefe del Gobierno el siguiente notable documento:

Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

Excelsísimo señor: El anuncio del propósito, que la Prensa atribuye al Gobierno de S. M., de declarar no obligatoria la enseñanza del Catecismo...

Animados de santo amor a estos dos nobilísimos ideales, que constituyen el alma española y la historia de legendarias hazañas...

Después de haber remitido muchos miles de ellas habrá que hacer una nueva tirada, a fin de complacer las justas pretensiones de los padres de familia católicos.

También se acordó que la Junta de padres de familia asistirá al mitin el domingo próximo, y al efecto se entregó a cada uno de los asistentes tarjetas de invitación.

El día 16, a las once de la mañana, tendrá lugar el mitin monstruo de los católicos madrileños en el Frontón Central...

La entrada será por invitación. Las señoras ocuparán los pablos y galerías. Los caballeros se colocarán en la cancha.

Las invitaciones servirán, indistintamente, para señoras y caballeros. Las personas que deseen invitaciones pueden dirigirse a cualquiera de los puntos siguientes:

Redacción de "El Universo", Olózaga, 1. Casa de los Tradicionalistas, Pizarro, 14. Centro de Defensa Social, Príncipe, 7. Círculo de Los Luises, Zorrilla, 5 y 7. Juventud Conservadora, San Sebastián, 2. Redacción de EL DEBATE, Barquillo, 4 y 6.

El Sr. Sigler. Queridos obreros—dice, sí, indudablemente habéis jugado al escondite. A mí, ha sido el juego que más me ha gustado.

apología del atentado personal. (Gran ovación.)
Llama la atención de los obreros, diciendo que no se han de adelantarse...

Después que no se resuelven los problemas sociales haciendo lo laico todo.
Dice que sólo hay un modo de hallar la solución. Y es buscarle en el Evangelio...

Y, por último, ¿puede el Gobierno desconocer una ley del Concordato?
Este equivale a desconocer la autoridad del venerable, del Sumo Pontífice.

El Sr. Sierra.
El Sr. Sierra comienza diciendo que los aplausos que se le tributaron...

Porque—dice—si ahora resulta que la enseñanza del Catecismo en las escuelas es opuesta al precepto constitucional...
Dice que lo que se pretende es arrancar a Dios de las escuelas...

Comienza diciendo que es hombre más lado a la práctica que a la teoría.
Yo quiero que de todo aquello que se diga saquéis algo práctico...

En el Círculo de los Luises.
Hoy jueves, a las cuatro y media de la tarde, en punto, tendrá lugar en el Círculo de los Luises una fiesta preparatoria del mitin monstruo del día 16.

En "El Correo Español".
Esta noche, a las nueve y media, se celebrará en la casa de los tradicionalistas, un mitin preparatorio del monstruo.

Si de los veinte millones de españoles, diez y ocho son católicos, al decir del señor presidente del Consejo de ministros...

Continúa la lista de adheridos: Andrés Bravo, Eugenio Delgado, Silverio Bengochea, Carmen Blanco, José Fernández...

Adhesiones. Madrid.
Continúa la lista de adheridos: Andrés Bravo, Eugenio Delgado, Silverio Bengochea...

Valencia.
La Federación Católica de Señoras Valencianas felicitó a EL DEBATE por su valiente campaña antialetista...

Pontevedra.
La Junta directiva del Círculo católico de obreros de Pontevedra, en nombre de los socios del mismo, protesta energicamente...

Por telégrafo. Barcelona.
Una Comisión de la Junta diocesana de Acción Católica, estuvo esta mañana en el Gobierno civil...

En Málaga.
MÁLAGA 12. 21.15.
Comunican de Vélez Málaga que ha quedado constituida la Junta de Acción Católica...

Barcelona.
BARCELONA 12. 23.15.
En el Fomento de Cultura, se ha celebrado esta noche el primer mitin contra los proyectos laicos de Romanones...

exigir el restablecimiento de las cátedras de Religión en los Institutos, y pedir la separación de los catedráticos de los Institutos y Universidades...

Se ha iniciado con entusiasmo la protesta contra el Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.
Un número considerable de obreros pertenecientes a las Escuelas Dominicales...

ZARAGOZA 12.
Se ha iniciado con entusiasmo la protesta contra el Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.
Un número considerable de obreros pertenecientes a las Escuelas Dominicales...

En la Coruña.
CORUÑA 12.
Todos los días se reúne la Junta organizadora de los actos de protesta contra los planes de enseñanza. El sábado se celebró un acto preparatorio del mitin monstruo...

En Jerez.
JEREZ 12.
En el colegio de Padres Marianistas se ha celebrado una reunión para protestar de los proyectos del Gobierno...

En Orense.
ORENSE 12. 22.15.
Los católicos orenses han protestado contra los proyectos del conde de Romanones de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

Tordesillas.
Los quinientos socios del Círculo católico obrero de Tordesillas, protestan energicamente del proyecto de libertad de enseñanza...

Por telégrafo. Barcelona.
Una Comisión de la Junta diocesana de Acción Católica, estuvo esta mañana en el Gobierno civil...

está equívoco el asunto en disposición de tramitarse mañana el Pleno como ya se ha anunciado.
Un periodista hizo observar al conde de Romanones lo que dice El Imparcial al Gobierno...

El Sr. Alba interviene.
Cuando se discutieron en el Congreso el presupuesto de Instrucción, ya decía yo que se atribuiría al Gobierno el propósito de descolonizar a España.

En las calles. En la Plaza de Toros. Sorianos y palentinos.
La del alba sería cuando los infatigables propagandistas palentinos reverendo padre Nevarres y D. Antonio Monedero...

En Orense.
ORENSE 12. 22.15.
Los católicos orenses han protestado contra los proyectos del conde de Romanones de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Málaga.
MÁLAGA 12. 21.15.
Comunican de Vélez Málaga que ha quedado constituida la Junta de Acción Católica...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

ne más importancia que aquello del nati-miento civil, pues deseo llevar a la ley un espíritu de transigencia y de tolerancia, que es lo que dije en mi discurso de Santander, que fue, por así decirlo, mi programa.

El Sr. Alba interviene.
Cuando se discutieron en el Congreso el presupuesto de Instrucción, ya decía yo que se atribuiría al Gobierno el propósito de descolonizar a España.

En las calles. En la Plaza de Toros. Sorianos y palentinos.
La del alba sería cuando los infatigables propagandistas palentinos reverendo padre Nevarres y D. Antonio Monedero...

En Orense.
ORENSE 12. 22.15.
Los católicos orenses han protestado contra los proyectos del conde de Romanones de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Málaga.
MÁLAGA 12. 21.15.
Comunican de Vélez Málaga que ha quedado constituida la Junta de Acción Católica...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En las calles. En la Plaza de Toros. Sorianos y palentinos.
La del alba sería cuando los infatigables propagandistas palentinos reverendo padre Nevarres y D. Antonio Monedero...

En Orense.
ORENSE 12. 22.15.
Los católicos orenses han protestado contra los proyectos del conde de Romanones de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Málaga.
MÁLAGA 12. 21.15.
Comunican de Vélez Málaga que ha quedado constituida la Junta de Acción Católica...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

POR TIERRAS DE CASTILLA

EL SINDICATO AGRÍCOLA NUMANTINO

El P. Nevarres y D. Antonio Monedero, otra vez en campaña.
Por tierras de Soria. El principio de una gran cruzada social.

En las calles. En la Plaza de Toros. Sorianos y palentinos.
La del alba sería cuando los infatigables propagandistas palentinos reverendo padre Nevarres y D. Antonio Monedero...

En Orense.
ORENSE 12. 22.15.
Los católicos orenses han protestado contra los proyectos del conde de Romanones de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas...

En Oviiedo.
OVIEDO 12. 20.30.
Esta tarde se reunió, presidida por el padre Urbano, la Junta de la Tercera Orden de Santo Domingo...

DE ROMA

La salud del Papa. ROMA 12. 20.30.
El Observatorio asegura que la salud del Pontífice mejora de día en día...

Barcelona

La Semana Santa. BARCELONA 12. 18.10.
Ya asiente a varios miles de pesetas la suscripción iniciada para los gastos de Semana Santa...

pidiéndole que coope... fraude de vinos falsificados.

Contrabando. Los agentes de la Arrendataria han practicado hoy un registro en una casa de esta capital...

Campeonato de "football". Durante los días 16 y 17 del corriente, se verificó el campeonato de España de "football"...

Un banquete. La Liga proyecta celebrar el triunfo obtenido en las últimas elecciones con un banquete...

Un nuevo trasatlántico. Hoy zarpa con rumbo a Buenos Aires, el nuevo trasatlántico Reina Victoria Eugenia...

Los alumnos bilbaínes. Esta mañana, a las once, llegaron los alumnos de la escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao...

Información militar

Cuerpo Jurídico. El día 24 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina...

Residencia. Concediendo el traslado de residencia al capitán de la Guardia civil, D. Alfonso Martín Garrido...

Fallecimiento. Ha fallecido en Burgos el subintendente de segunda, D. Pedro Lampérez.

Reemplazo. Pasa a esta situación, por enfermo, el teniente coronel de Infantería, D. Emilio Novó Molina.

Profesorado. Se dispone que el oficial segundo de Intendencia D. Herculano Velagos...

Destino. Han sido destinados los coroneles de Infantería D. Manuel Figueras...

POLITICA

El ferrocarril de Ferrol a Betanzos. Ayer se firmó en la Dirección de Obras Públicas la adjudicación del teléfono de este ferrocarril...

En la Dirección de Obras Públicas. Ayer visitaron al Sr. Zozita los Sres. Rodríguez de la Borbolla...

Hablando con Alba. Esta madrugada, contra su costumbre, recibió el ministro de la Gobernación a los representantes de la Prensa.

Firma del Rey. De Guerra. Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. Joaquín Añilla Ramos...

D. Enrique Tudela; ídem, pensionados, al comandante de Infantería D. Leopoldo Ruiz; primer teniente de Caballería D. Emilio Marquerie...

El Rey estuvo ayer tarde en el polo de la Casa de Campo, acompañado del marqués de Viana y del coronel Echegaray...

Audiencias. El coronel Francés, ayudante del Rey estuvo ayer mañana a dar el pésame en nombre de Don Alfonso...

El infante Don Carlos. El viernes, probablemente, marchará a Villanueva el infante Don Carlos...

El niño Don Carlos. El infante Don Carlos, para recoger a la Infanta Luisa y a sus augustos hijos...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

De la Casa Real

Dando gracias. Ayer mañana estuvo cumplimentando a Don Alfonso, el general conde del Serrallo...

De paseo. El Rey estuvo ayer tarde en el polo de la Casa de Campo...

Audiencias. El coronel Francés, ayudante del Rey estuvo ayer mañana a dar el pésame...

El infante Don Carlos. El viernes, probablemente, marchará a Villanueva el infante Don Carlos...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el teniente de la Guardia civil, don Felipe Enciso Bueso...

El director general, Sr. Sagasta, pronuncia breves frases de salutación, declarando luego que perdona con motivo de la fiesta que se conmemora las faltas leves que han cometido los funcionarios de Correos...

Noticias de Praga anuncian que Arrauz, jefe del partido nacionalista eslavo, ha salido para París...

El crucero turco Hamidieh, disparó esta mañana diez granadas sobre Durazzo, y también bombardeó San Juan de Medua...

El cadáver recibirá sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Isidro...

Ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Lorenzo el cadáver del general de Ejército D. Francisco Rosales...

Una elegante comida se ha celebrado en la Legación de Bélgica...

En la capilla de San Pedro y San Bernardo, de la ciudad de Palma de Mallorca...

Disposiendole que el vicealmirante D. Guillermo Camargo pase a la situación de reserva...

Disposiendole que el vicealmirante D. Adriano Sánchez Lobatón...

Letras de las Normales de Cuenca y Segovia, respectivamente, don José Santos Méndez y doña Angeles León Palacios.

Escuelas españolas. Son nombrados secretarios de las Escuelas de Ingenieros Industriales de Barcelona y de Artes e Industrias de Cartagena...

Los aliados avanzan. Las tropas griegas han recibido órdenes de ocupar toda la región comprendida al Sur de la Albania...

Los malhechores de la infancia. D. Juan Tanáiz, empleado y domiciliado en la calle Imperial, núm. 3...

Una vez en su poder, la ató las manos con la misma cuerda y le quitó unos pendientes de oro con diamantes...

Momentos después, pasaba por aquellos lugares un guardia de Orden público...

Los dos dependientes de una tienda cercana, al ir a girar a la niña, salieron del establecimiento...

Otro hecho semejante, ocurrió anoche a las ocho y media...

Los dos niños jugaban juntos en la calle de la Abada...

Los años se resistieron; pero el hombre les cogió a cada uno por una mano...

Al niño se le encontró sin botas, sin gorra y sin pantalón en la Cava Baja...

Señor Alanís, ¿se repetirán estos bochornosos secuestros cuando mayor es el movimiento en las calles de Madrid?

Entre otros diarios, El Imparcial y El Liberal daban ayer la noticia...

Además de los concursos de que ayer damos cuenta para proveer unas plazas de profesores de las Normales...

Se concede licencia de cuarenta y cinco días, por enfermedad, y con derecho a haber, a doña María del Pilar Martínez...

El señor marqués de Lema hace votos por que el Cuerpo de Correos progrese...

El Sr. Urzáiz pronuncia un largo discurso enalteciendo la labor del Cuerpo de Correos y su moralidad...

Cotizaciones de Bolsas

Table with multiple columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE BILBAO, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE MEJICO, BOLSA DE BUENOS AIRES, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE ALGODONES. Columns include 'Cotización' and 'Diferencia'.

Oposiciones

Ayer tarde fué aprobado en el primer ejercicio el opositor núm. 300, D. Guillermo Navarro Pola...

Para mañana se convoca a los opositores desde el núm. 311 al 350.

DE INSTRUCCIÓN PUBLICA

Desmintiendo una noticia. Entre otros diarios, El Imparcial y El Liberal daban ayer la noticia...

Además de los concursos de que ayer damos cuenta para proveer unas plazas de profesores de las Normales...

Se concede licencia de cuarenta y cinco días, por enfermedad, y con derecho a haber, a doña María del Pilar Martínez...

El señor marqués de Lema hace votos por que el Cuerpo de Correos progrese...

El Sr. Urzáiz pronuncia un largo discurso enalteciendo la labor del Cuerpo de Correos y su moralidad...

NOTICIAS

Academia Universitaria Católica. Plaza del Progreso, 5, principal.

El mejor VINO PINEDO. En honor de D'Angelo.

Una elegante comida se ha celebrado en la Legación de Bélgica...

En la capilla de San Pedro y San Bernardo, de la ciudad de Palma de Mallorca...

Disposiendole que el vicealmirante D. Guillermo Camargo pase a la situación de reserva...

Disposiendole que el vicealmirante D. Adriano Sánchez Lobatón...

MÉJICO

Fuerzas a Sonora. Cincuenta horas de lucha.

El Gobierno ha acordado enviar 10.000 hombres a Sonora para reprimir un movimiento insurreccional.

El ministro de Fomento dió cuenta de sus estudios para organizar el crédito agrícola en España...

El Gobierno ha acordado enviar 10.000 hombres a Sonora para reprimir un movimiento insurreccional.

Un telegrama recibido de Nogales comunica que el estado de Sinaloa, en Méjico, se ha sublevado contra el general Huerta...

DE MARINA

Firma de Su Majestad. Disposiendole que el vicealmirante D. Guillermo Camargo pase a la situación de reserva...

Disposiendole que el vicealmirante D. Adriano Sánchez Lobatón...

Religiosas

Santos y cultos de hoy
Jueves.—Santos Rodrigo, San Tomón y Maccedonio, mártires...

Religiosas Servitas (San Leonardo)...
Domingo de Ramos.—A las diez, bendición de palmas y divinos oficios.

Jueves Santo.—A las once, solemnes oficios; a las cuatro, la tarde solemne de la Misa...

Viernes Santo.—A las diez y media, divinos oficios.
Domingo de Resurrección.—A las diez, Misa solemne...

BOLESA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR CATALUÑO DE LA INMACULADA (Ateneo, 18).

Solicitan trabajo.
Un oficial escultor de ornamentación; ayudantes, peones de mano y pocos sueltos de albañil...

Aviso
Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico.

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Encuentada, 20, duplicada. Apartado 171. Madrid.

Compro finca, pastos, montes y vega con 10. Sanz. Calle Alberto Aguilera, 12, primero. Madrid.

Se reciben esquelas de defunción y aniversario, en la imprenta de este diario, hasta las diez de la madrugada.

EL GLOBULO ROJO

El linfatismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente a base de hierro.

Antinervioso Howard

Neurasténicos! Nerviosos! no olvidad que existe este Antinervioso de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica haya quien no las use.

RECREATIVOS TALLERES del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa.

El Emporio de Ventas
Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

VENTA DE PRODUCTOS
Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbones de encina, alubias, lanas, etc.

Omnibus a las estaciones
Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje...

"CURRO VARGAS"
ACABA DE PUBLICAR UN LIBRO: "DISEÑOS IMPRESIONISTAS"
LÉALO USTED
Precio, 2,50.—Kiosco de EL DEBATE

A los sacerdotes, mayordomos
a cualquier persona que nos remita una fotografía del patrón o patrona, vista del pueblo u otro sugeto de interés local, le mandaremos:

Gran Relojería de Paris
FUENCARRAL, 59, MADRID
Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que nos conocen...



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!
Gran facilidad a la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

Catarros-Tos
Jarabe de Heroína (BENZO-CINÁMICO) del Dr. Madariaga
AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarros resaca y crónicos, tos, congestión, fatiga y expectoración...

Tuberculosis

J. LUCAS IMOSI E HIJOS

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

Se garantiza la comodidad, limpieza ó higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y caloríferos eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital médico, medicina y alimentos gratis.

Se contesta la correspondencia a vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis a quien lo solicite.

Diríjase: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, número 17, y Puerta de Tierra, núm. 1. Dirección telegráfica: "PUNTO" GIBRALTAR



Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros.

Oficinas: FERNANFLOR, 6, pral.

GRAN ZAPATERÍA CÁTOLICA de Nra. Sra. de la Paloma. Esta zapatería es la que vende el calzador mejor y más barato de Madrid.

EL DEBATE

Table with columns: Año, Meses, Precios de suscripción. Includes rates for Madrid, Provincias, Portugal, Extranjeros, Unión postal, and No comprendidos.

Table with columns: Artículos industriales, Entretenimiento, Noticias, Bibliografía, Reclamaciones. Includes prices in pesetas.

Cada anuncio satisfará 10 cént. de Impuesto. Redacción y Admón: Barquillo, 4 y 6, Madrid. Teléfono 365. Apartado de Correos 466.

CABALLERO Inmejorable referencias, con práctica desde joven, de servicio en casas grandes, se ofrece para casa análoga, conserjería ó administración. Referencias: Duques de Liria, 5 y 7, 2.ª, izquierda.

SEÑORITA católica, poseedora de la perfección contabilidad, conocimientos de mecanografía y francés, con título de maestra superior, solicita colocación en oficina, lecciones particulares, ó cargo análogo. Lista de Correos, núm. 202.

COLOCACION solicita señora entendida en todos los quehaceres de una casa. Razón: Rafael Calvo, 5, y Lagasca, 14, patio, D.

MUJER formal, haconcos, cocinera costurera, cocina y quehaceres domésticos, unión, otra, necesitada para casa modesta próxima Madrid. Pomento, 1, principal, derecha.

JOVEN diez y nueve años, empleado en ministerio, buena letra, se ofrece horas tarde, para oficina. Referencias: Inmejorables. Razón: Luisa Ferrnandez, 5, 2.ª izquierda.

SACERDOTE joven, se ofrece para acompañar niños, escriptorio particular ó cargo análogo, propio dignidad. Razón: Fuencarral, 102, portería.

JOVEN distinguido, recién llegado del extranjero, se ofrece para dar lecciones y hacer traducciones de francés é inglés. Precios módicos. Darán razón: Doña María de Guzmán, 4, duplicado, bajo. (68.)

REPRESENTANTE con buenas garantías é inmejorables referencias, se ofrece. Razón: Calderón de la Barca, 9, segundo, Izquierda. (67.)

JOVEN católico, veintiséis años, oficial sastre se ofrece provincias, próxima temporada. Dirigir: Ofertas, Carlos Bertrán, Aguas, 1, bajo. (70.)

PERSONA seria, con conocimientos técnicos prácticos en Agricultura y con garantías suficientes, desea colocarse como administrador ó encargado de explotación agrícola. Dirigirse: Lista de Correos, cédula número 166. Valladolid. (71.)

JOVEN con buenos informes, ofrece como comedor, ayuda cámara, lacayo, cosa análoga. Columela, número 3, bajo. (73.)

NECESITAN TRABAJO
JOVEN maestro, sin título, se ofrece para colegio católico, lecciones ó domicilio, familias católicas. Pocos pretensiones: Lista de Correos, postal número L. 604.308.

SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de compañía, ama de gobierno, para niños ó costura. Escribir a: María Ochoa, San Marcos, 20, 2.ª izquierda.

PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones de bachillerato en casa ó domicilio; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.

PERSONA cristiana, de educación y con carrera, que hoy se halla en la desgracia, solicita para un hijo que tiene diez y cinco años é instruido, una plaza de escribiente ó copista análoga. Buenas referencias. Razón: Fuencarral, 189, 2.ª, derecha.

HERNAN CASURACION RADICAL
Por fin, ¡venid ya al diagnóstico de la hernia! (fórmula frase de un experto). PAÑOL DE ORTOPEDIA ABDOMINAL, da y envía gratis el notable opusculo del verdadero especialista. CARMEN, 36, piso 1.º—BARCELONA

Señores Anunciantes!!!
Pedid tarifas gratis en la Agencia de JOSE DOMINGUEZ
Plaza de Matute, 8, 2.º dcha. Madrid

Folleto de EL DEBATE (20)

EL ABISMO

FOR CARLOS DICKENS Y W. COLLINS

—De buena gana lo hubiera deseado hace largo rato, pero no he podido. —Yo tampoco podré ya, después de ese maldito sueño. Mi fuego se ha consumido como vuestra vela. Puedo venir á instalarme aquí. Dentro de muy poco serán las cuatro y no vale ya la pena de meterse en la cama. —Por mí—dijo Vendalo—no me he de acostar. Acompañadme y sed bienvenido. Después de volver á su cuarto para vestirse, Obenreizer apareció envuelto en una especie de gabán y con zapatillas. Los dos jóvenes se sentaron uno á cada lado de la chimenea. Vendalo había atizado el fuego, Obenreizer puso sobre la mesa una botella y un vaso. —Temo mucho que sea agardiente de testable de taberna—dijo llenando el vaso. —Lo he comprado en el trayecto, y á la verdad, no tiene nada de común con el cognac de la encrucijada de los Cojos. Pero vuestra provisión se ha agotado. Tanto peor. Una noche fría, un país frío y una casa fría. El agardiente sienta bien y reanima. En fin, esto acaso valga más que nada. Probadlo. Vendalo tomó el vaso y obedeció. —¿Qué os parece?—dijo Obenreizer. —Tiene un gusto acre y seco—dijo de-

volviedo el vaso y escalofriándose,—no me gusta. —Tenéis razón—dijo Obenreizer, haciendo que bebía á su vez y limpiándose los labios.—¿Qué mal gusto! Brr... Sin embargo, se quema. Acababa, en efecto, de echar al fuego lo que quedaba en el vaso. Los dos compañeros pusieron los codos en la mesa, la cabeza apoyada en las manos y así colocados miraron la llama de la chimenea. Obenreizer estaba tranquilo y pensativo; pero Vendalo, después de varios cambres y comociones nerviosas se levantó de pronto y volvió á caer sobre su silla, presa de una confusión extraña de sueños. Había encerrado sus papeles en una cartera y la guardaba en el bolsillo del pecho de su levita, que se abotonaba hasta el cuello. ¿Por qué, en aquella especie de letargo que le absorbía, le atormentaba el pensamiento de aquellos papeles? «Sacude tu sueño», le decía una voz interior. Pero no podía. Este sueño le había transportado á las estepas de la Rusia, donde se veía con Margarita; pero al mismo tiempo la sensación de una mano que se movía por su pecho y que tocaba los contornos de la cartera, aquella sensación insoportable, se presentaba limpia y clara á su espíritu embargado. Su sueño lo condujo á alta mar, en un navío que no tenía puente, ni más vestido que un viejo pedazo de vela, porque había perdido sus ropas. No tenía ropa y, sin embargo, sí tenía una levita, porque la mano furtiva y rápida registraba todos sus bolsillos. La misma voz interior advertía á Vendalo que se libertase de su sopor. Imposible en aquel momento. Su sueño le cambió de lugar una vez más. Vióse en la antigua bodega de la encrucijada de los Cojos. El lecho, aquel mismo lecho que amueblaba el cuarto de la posada de Baden, había sido transportado á esta bodega donde Wilding se le apareció. Wilding, aquel desgraciado amigo, no había muerto ya. Vendalo no se sorprendía de ello. Wilding, le sacudía del brazo y le decía: «¡Mirad á este hombre! ¡No veis que se ha levantado y se aproxima á la cama para volver la almohada?... ¡Por qué la vuelve, á no ser por buscar los papeles que lleváis en vuestro bolsillo? ¡Despertad! ¡Y no obstante, Vendalo dormía siempre y se perdía en nuevos sueños. Atento y tranquilo, con el codo apoyado siempre sobre la mesa, su compañero le dijo: —Despertad, Vendalo, nos llaman; son las cuatro. Vendalo, al abrir los ojos, vió el rostro sombrío de Obenreizer inclinado hacia el suyo. —Tenéis un sueño muy profundo—dijo el suizo;—eso es la fatiga del viaje y del frío. —Ya estoy completamente despierto—exclamó Vendalo, poniéndose en pie;—pero ¿no habéis dormido nada? —Me he atargado un poco; sin embargo, me parece que no he dejado de mirar al fuego. Vamos, de buena ó mala gana, es preciso que nos levantemos para desayunarnos y marchar. Las cuatro, Vendalo, las cuatro dadas. Estas últimas palabras se las dijo Obenreizer gritando con toda la fuerza de sus pulmones para acabar de despertarle, porque Vendalo volvía á caer de nuevo en su invencible somnolencia. Al hacer los preparativos de aquel día de viaje, al desayunarse, parecía dormido todavía. Al finalizar aquel día, no tenía más impresiones de viaje que las de un frío riguroso, el sonido de los cascabeles de los caballos que corrían por las colinas resbaladizas y los bosques desiertos. Aquí y allí había algunas paradas donde se de-

tenían para comer y beber. Entraban en aquellas casas sombrías: atravesaban primero el establo para llegar á la sala destinada á los viajeros. Vendalo se dejaba guiar maquinalmente, no se acordaba de nada, sino de haber visto á Obenreizer siempre pensativo á su lado. Cuando últimamente sacudió aquel letargo insoportable, Obenreizer ya no estaba allí. El coche se había parado ante una nueva posada, junto á una hilera de carretas cargadas de toneles de vino y tiradas por caballos adornados con collares azules. Este convoy parecía venir del punto á donde iban nuestros viajeros. Obenreizer, no ya pensativo, sino muy al contrario, alegre y vivo, hablaba con los carreteros. Vendalo se desesperó, su sangre circuló de pronto con más facilidad que antes; el resto de su atargamiento se disipó después de haber andado un poco al aire libre, bajo la influencia de aquel viento Norte. Mientras esto sucedía, la hilera de carretas se puso en marcha. Los carreteros saludaban al pasar á Obenreizer. —¿Qué gentes son esas?—preguntó Vendalo. —Son nuestros carreteros; los de Defresnier y Compañía; son nuestros barriles, es nuestro vino. Se puso á tararear una canción y encendió un cigarrillo. —He sido para vos una compañía muy monótona—dijo Vendalo;—no puedo explicarme lo que me ha sucedido. —No dormisteis nada la última noche—dijo Obenreizer—y con este frío, cuando se ve un privado del sueño, el cerebro se congestiona fácilmente. Yo he sido testigo con frecuencia de este fenómeno. En resumen: creo que habremos hecho este viaje para nada. —¿Cómo para nada?

—Las personas que vamos á buscar están en Milán. Sabéis que tenemos dos casas, una de vinos en Neufchatel y la otra en Milán para el comercio de sedera. Pues bien, siendo más buscaba en estos momentos la seda que el vino, Defresnier se ha marchado á Italia; Rolland, su asociado, está enfermo desde el día de su marcha, y los médicos no le permiten recibir visita alguna. Encontraréis en Neufchatel una carta que os espera para decirnos todo esto. He obtenido estos detalles de nuestro principal carretero, con el cual me habéis visto hablar. Se ha sorprendido al veros y me ha dicho que tenía encargo de avisaros si os encontrabais. ¿Qué pensáis hacer? ¿Regresamos por el mismo camino? —Nada de eso: continuamos nuestro itinerario. —¿Continuamos!... —Sí, atravesando los Alpes hasta Milán. Obenreizer cesó de fumar para mirar á Vendalo; miró las piedras del camino que estaban á sus pies. —Tengo la responsabilidad de una cosa muy seria—dijo.—Muchos de esos modelos de recibos impresos han sido extraídos de la caja de Defresnier y Compañía, y pueden servir para un uso terrible. Se me replica no pierda tiempo para ayudar á la casa en el descubrimiento del ladrón; nada me haría retroceder. —¿De veras?—exclamó Obenreizer, quitándose el cigarrillo de la boca para dejar ver mejor una sonrisa expresiva, y teniendo la mano á su compañero.—¡Pues bien! nada me hará retroceder á mí tampoco. ¡Vamos, postillón, despachemos! Viajador de noche. Había caído mucha nieve, estaba en parte helada, no iban más deprisa que los peatones. Sin cesar encontraban nuevas paradas para dejar descansar á los caballos fatigados que ca-

minaban por la nieve ó por el fango. Una hora después de anochecer, hacían alto á la puerta de una posada de Neufchatel, habiendo empleado veintiocho horas en recorrer ochenta millas inglesas próximamente. Así que se lavaron y comieron un poco nuestros dos viajeros, fueron juntos á la casa Defresnier y Compañía. Allí encontraron la carta anunciada por el carretero, que contenía los modelos de escritura que debían servir para reconocer al falsario. La determinación de Vendalo, consistente en avanzar sin descanso, estaba ya fijada. La única dificultad por entonces era saber por qué camino podrían traspasar los Alpes. Hay dos, uno por el Simplón y otro por el San Gotardo; y acerca de unos y otros los guías y los conductores de mulas emiten opiniones muy diversas. Los dos pasos se hallaban á una distancia demasiado grande para que pudieran pensar en emprenderlos sucesivamente; era preciso escoger. Los viajeros, por otra parte, sabían muy bien que la nieve que caía podía tan sólo en algunas horas cambiar todas las condiciones actuales del viaje, aun suponiendo que los guías no hubiesen cometido error sobre este asunto. En el entretanto, el Simplón parecía ser el camino que inspiraba más confianza entre los dos. Vendalo se decidió en vista de esto por el Simplón. Obenreizer tomó poca parte en la discusión y casi no había hablado. Atravesó Ginebra y Laucania; siguieron las orillas del Lemán y después los tortuosos valles entre las rocas y todo el valle del Ródano. El ruido de las ruedas del carruaje, durante la noche sucesivamente á un gran reloj que indicaba las horas. Ninguna alteración nueva del tiempo.

(Se continuará.)